

# Un territoire entre nature et culture

Pénestin est connu et réputé pour la beauté de ses paysages, la diversité de son littoral qui a su demeurer préservé et la richesse de sa biodiversité. Territoire de nature, il est depuis deux ans devenu également une terre d'art et de culture, au sein même de ses paysages. La municipalité a en effet développé depuis 2020 les actions culturelles dans ce sens avec par exemple la réalisation d'œuvres d'art directement implantées sur la Maison de la Mytiliculture (logée dans l'ancien phare de Tréhiguier), et la création des Envols de Pénestin avec les artistes plasticiens Alain Micquiaux et Jean-Paul Richon.



## Quand l'Amazonie rencontre la Bretagne

En 2022, Cap Atlantique proposait pour la première fois, grâce à une action culturelle originale de Musée intercommunal des marais salants, de partir à la découverte des cultures d'un pays qui occupe depuis des siècles une place à part dans nos imaginaires : le Pérou. C'est dans ce cadre que Pénestin a accueilli les artistes Rember Yahuarcani et Christian Bendayan pour la création d'une œuvre originale directement implantée sur le phare de Tréhiguier. Les deux chefs de file de l'art péruvien ont travaillé ensemble pour faire rencontrer les mythes et légendes d'Amazonie et de Bretagne.

S'inspirant de l'œuvre de Jean-Emile Laboureur, Rember a produit une œuvre, à destination de Pénestin, singulière et envoûtante : le héron cosmique. Inspiré par l'Aigrette blanche, symbole mythique des ancêtres du clan Uitoto dont Rember est l'un des représentants, ce symbole commun avec la Bretagne a permis cette installation, unissant le ciel, la terre, et l'eau à travers une œuvre reproduite sur une toile de 10m sur 3m tendue sur la façade du phare de Tréhiguier. La révélation de l'œuvre, qui s'accompagne d'un diptyque de deux peintures de 9m<sup>2</sup> de part et d'autre a eu lieu samedi 28 mai, en présence notamment des deux artistes, du député Paul Molac, Marie Odile Jarligant, conseillère départementale et Pascal Puisay, maire de Pénestin. Les œuvres ont été installées de façon pérenne et sont accessibles gratuitement.

# Les Envols de Pénestin subliment le paysage



En 2021, le service culturel de la mairie met en place "Les Envols de Pénestin" avec l'artiste plasticien Alain Micquiaux. L'idée : mettre en place des structure volantes sur le littoral afin de magnifier les paysages. Animés par le vent, les dessins prennent vie et subliment la subtile magie de l'impalpable. Ils rendent impérissable le souvenir d'un instant simple. Ils suggèrent l'humilité par l'immersion dans un environnement incontrôlable.

**"Avec les cerfs-volants nous dessinons les rêves dans un élément en mouvement, seul maître des lieux et des événements"** explique l'artiste. Les tableaux éphémères, qu'ils soient *volants* ou bien *mobiles* comprennent des dizaines d'appareils agencés dans une scénique monumentale et immersive.



## Marionnettistes du vent

Alain Micquiaux présente son idée du vent et la sculpture dans le ciel avec ses cerfs-volants. En inventant des formes volantes inspirées de la nature, il dessine des tableaux vivants et des sculptures éoliennes. C'est un marionnettiste du vent qui nous entraîne dans un voyage de rêve et de poésie.

En 2022, son ami Jean Paul Richon le rejoint à Pénestin pour une collaboration le temps d'un été. Comme Alain Micquiaux, c'est après de nombreux voyages, de découvertes de lieux, d'architectures et de créations sous toutes ses formes, mais surtout au travers de nombreuses rencontres, que cet artiste a fait sa formation. L'envol nocturne sur la plage de Loscolo pour cloturer l'été 2022 restera dans la mémoire des chanceux présents ce soir là.



**MAIRIE DE  
PÉNESTIN**  
44 Rue du Calvaire  
56760 Pénestin

**HORAIRES :**  
Lun : 9h - 12h  
Mar : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Mer : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Jeu : 9h - 12h  
Ven : 9h - 12h / 14h - 16h45  
Sam : 9h - 12h

**TÉL. : 02 23 10 03 00**